

AL MARGEN DE UN DISCURSO

DIVORCIO ABSOLUTO

Decíamos ayer que el discurso del conde de Romanones no conmovió a la opinión. Al afirmar los derechos indiscutibles de España sobre Tánger y el Norte de Marruecos, el jefe liberal fundió su pensamiento en el pensamiento nacional; pero sólo en ese punto dió tan necesaria coincidencia. El resto de su discurso fué... político; oratoria palabreira, vacía, sin enlace con los sentimientos nacionales. La indiferencia con que la opinión ha acogido la oración del Ritz, ha sido la que ayer presumíamos.

blan las gentes, esto les interesa. Pero de todo esto no suelen hablar los políticos. Lo repetimos: lo que a éstos importa no interesa al país, y viceversa. Aún hay algo más. La nación está cierta de que la reforma tributaria inminente hará nuevas víctimas en todas las clases sociales, sin causar quebrantos a la plutocracia, a las grandes Compañías. De continuo oye que de la poderosa empresa A o B es abogado o presidente o consejero el ilustre ex ministro X o Z. En estos días se ha publicado en la Prensa la noticia de una reunión celebrada por los consejeros de La Canadiense, residentes en Madrid, señores Sánchez Guerra (presidente del Consejo), Alba (ex ministro de Hacienda) y Navarrotreverter y Gomis (ministrable). ¿Por qué es consejero el señor Sánchez Guerra? ¿Ha sido designado como hombre de empresa y sagaz conocedor del mundo de los negocios? ¡Bah! El señor Sánchez Guerra no se mostró nunca, a pesar de su talento ágil y vario, como un águila de la industria y del comercio. Mas acaso pueda valer más su influencia política que la experiencia y la técnica... ¿Y el señor Alba, el de los beneficios extraordinarios, por los que habían de contribuir principalmente las grandes empresas? ¿Cómo tienen éstas por consejero a quien, con su política fiscal popular y democrática ha de herirlas, aunque sea justamente, en sus intereses, y ha de llevar al agente del fisco hasta sus cajas de caudales? Esto, que parece misterio, lo ven las gentes con diáfana absoluta. El ciudadano español sabe muy bien el porqué de esas amalgamas—a veces, y en apariencia, contradictorias—de los políticos y los adinerados. Y porque lo sabe muy bien se aparta de los políticos, desprecia a los políticos, odia a los políticos.

Las huelgas y la reforma económica

No podemos sustraernos al fenómeno ambiente. El público, la Prensa, los políticos, los moralistas, todos hablan de las huelgas, todos sienten las consecuencias de las huelgas. Ayer nos pusieron en la mesa servilletas de papel, porque hay huelga de lavanderas de ambos sexos. No sabemos si podremos mudarnos mañana la camisa por la misma razón. Tal vez tengamos que lavarla nosotros mismos, porque en la casa nadie lava; y eso todavía podemos hacerlo como Dios nos dé a entender; más difícil será planchar los paños y los cuellos. Pero la última es la más negra. Los cargadores de los muelles se han declarado en huelga también; el movimiento huelguista se extiende a toda la costa del Atlántico. Los buques están detenidos en los puertos y los muelles cubiertos de mercancías. Se les ha propuesto a los huelguistas, entre los cuales figuran los carreteros de los muelles, que lleven a su destino, por la noche, los bultos de géneros alimenticios. Nada; ni alimenticio ni mercancía alguna. Ganar ahora 60 centavos de dólar por hora, en las horas ordinarias de trabajo, y un dólar cada hora de las extraordinarias, que con propinas y todo, resulta el sueldo de un mediano ingeniero. Aun eso es poco. Piden un dólar por hora de trabajo ordinario, y dos las horas extraordinarias. De hecho ya hay muchos que lo ganan. Más de 115.000 hombres han dejado el trabajo el día de hoy; 108 líneas de vapores han cerrado sus muelles; se han estropeado ya más de 5.000 vagones de substancias alimenticias; 250 buques están sin cargamento y así estarán hasta que esto se arregle.

Desde Nueva York
Volamos a las primeras líneas de este artículo. A nadie ha interesado el discurso del conde de Romanones. A nadie interesará el que cualquier otro político pronuncie. Pero el gobernante que, siquiera durante un mes, inspire sus actos en los dolores y en las aspiraciones de la sociedad española, tendría a su lado, con insospechado fervor, al país entero.

la administración y las ganancias; es algo más hondo que se está elaborando en la subconsciencia colectiva, una gran transformación en los medios de producción y distribución de las riquezas; en estas convulsiones epidémicas está en gestación la forma nueva de la propiedad, las relaciones insospechadas aún entre el capital y el trabajo. No podemos asegurar que haya organización económica definitiva en la sociedad humana; la historia, por lo menos, no lo garantiza. Los legisladores de la esclavitud no podían concebir otra organización de la propiedad; los señores de los señeros no sospechaban tampoco que las fincas pasaran a manos de los colonos; para el feudalismo el régimen gremial era la ruina de la sociedad feudal; los gremios tampoco comprendían el salario individual, aunque determinado por la voluntad del patrono solamente; hace pocos años tampoco se comprendía un régimen económico en que los trabajadores tuvieran derecho a la huelga, a disponer libremente de su trabajo, individual o colectivamente. ¿Qué vendrá luego? ¿L'homme s'agit et Dieu le mène. La transformación se está verificando a nuestra vista; quizás veamos, en parte a lo menos, la nueva etapa de la organización económica de la sociedad. Es difícil predecir cuál será ella. A la dictadura de la industria tal vez suceda la dictadura del trabajo; para algunos el régimen del salario es la causa de la explotación del hombre por el hombre; para otros la forma actual de la propiedad, usada retamente, es insustentable. El diputado de Yungstow, Mr. Coper, y varios senadores, denunciaron la huelga como facciosa y revolucionaria, antieconómica y antiamericana, exhumando un folleto de su principal organizador, Mr. Foster, que es presidente de la «Liga sindicalista americana». En el folleto Mr. Foster define el sindicalismo como el mejor instrumento para acabar con el régimen bárbaro del salario y llevar a cabo la gran revolución industrial. Mr. Foster, que durante la guerra prestó con su organización grandes servicios al Gobierno, escribía hace siete años «que el sindicalismo no debe tener escrúpulos en la elección de las armas con que ha de combatir al capitalismo. No puede tener en cuenta consideraciones de legalidad, religión, patriotismo, honor, deber, humanidad, etc. El único sentimiento que debe dominarlo es la lealtad a los intereses de la clase trabajadora. Los capitalistas, dice, tampoco tienen en cuenta esos principios para aumentar sus riquezas; es triste, pero tenemos que defendernos con las mismas armas. Han forjado una moral para los explotados, que no es la moral de los explotadores, y si es difícil repeler la fuerza con la fuerza, el sindicalismo debe tener por lícito también repeler la astucia con la astucia y la inmoralidad con la inmoralidad. Cuando el capital tenga en cuenta la legalidad, el patriotismo, la religión, el deber, etc., el sindicalismo no tendrá necesidad de recurrir a la ilegalidad y a la violencia. Parece que las ideas de Mr. Foster han cambiado después de la guerra; pero en el fondo, el objeto que persigue es igual, y la huelga presente es una gran batalla entre los demagogos obreristas y los estadistas del trabajo. «El control de nuestra administración por parte de la liga sindicalista, decía en el Senado Mr. Gary, representante de los directores de la poderosísima «United States Steel Corporation», sería la ruina de la mayor industria de nuestra nación.» La Liga y los obreros se preguntan, ¿por qué? A lo que parece, las demandas de los metalúrgicos son algo más que el viejo tópico del aumento del salario. Ni el Comité de la huelga las ha formulado en concreto, ni los directores de la Steel Corporation se atreven a decir en qué consisten; algo misterioso, cuyo secreto guarda el porvenir y cuya existencia nos revela esta crisis universal del trabajo. No es posible que tantos hombres y en tantos lugares a la vez y en condiciones tan distintas, piensen solamente en desacreditar el trabajo, paralizar las actividades económicas, sembrar la desconfianza en los capitalistas y arruinarse a sí propios. Menos aún en estas horas de hambre y escasez de producción, cuando hay que rechazar la industria y el comercio de Europa, las ciudades devastadas y las fábricas destruidas. ¿Es posible que haya tantos locos o desesperados? ¿Son estas las convulsiones suicidas de una sociedad que se hunde, o las gigantescas contorsiones de la madre naturaleza que va a dar a luz un nuevo orden de cosas? Los que tenemos fe en la Providencia nos inclinamos a lo segundo.

El alcalde de Barcelona preside la Comisión mixta

Se anuncia la huelga de médicos en Murcia

ESPAÑA EL «LOCK-OUT».—Según la Federación Patronal, entre los obreros relacionados con el «lock-out» y los que se hallan en huelga, hay 128.900 parados. El alcalde de Barcelona preside la Comisión mixta. «El «lock-out» será general en Cataluña el lunes próximo por la adhesión de los patronos del arte textil. Los periódicos acuerdan la suspensión por tiempo indefinido. POLITICA.—Hau conferenciado el ministro de la Guerra y el alto comisario.—Se ha hecho nuevamente cargo de la Capitanía general el señor Aguilera.—Los comentarios al discurso del conde de Romanones son desfavorables.—Se habla de que los conservadores pedirán el decreto de disolución para el señor Dato. OTRAS NOTICIAS.—Se ha dado orden para la repatriación de los alemanes internados en Pamplona.—Entre las estaciones de Lora del Río y Guadañoz chocaron dos trenes de mercancías, interrumpiéndose la comunicación.—En Calatorao ha tenido lugar la colocación de la primera piedra de una fábrica de azúcar.—El temporal causó en Cádiz sensibles daños, provocando derrumbamientos en el edificio de la Aduana. EXTRANJERO.—Después de un debate muy vivo en la Cámara de los Comunes, se han aprobado los nuevos créditos de guerra (Londres).—Los huelguistas de los abacenes de novedades han producido varios fuertes desórdenes callejeros. Hubo muchas detenciones (París).—Yudenitch se retira en todo el frente. El Gobierno soviético ha declarado que la adhesión de España al bloque de Rusia se considerará como acto de guerra (Helsingfors).—Las elecciones de gobernadores en los Estados Unidos han dado la victoria en casi todos a los republicanos (Washington).

Una cuestión grave

Hemos estado desde un principio, y seguimos estando perfectamente enterados, del curso seguido por la cuestión lamentable que surgió en el seno del Ejército. La reserva que nos hemos impuesto hasta ahora, callando las noticias que no han dejado de transmitirnos amigos tan fidedignos como bien informados, es ya del todo inútil, convertido el asunto en un secreto a voces.

El Imparcial ha abordado esta cuestión desde un punto de vista cuya seriedad y patriotismo nos es grato reconocer; pero estamos lejos de creer que el asunto puede darse por terminado y que haya que resignarse al sacrificio de diez y ocho alumnos de la Escuela Superior de Guerra, cuyos actos no justifican en manera alguna ante la opinión la sanción que se pretende imponerles.

No podemos creer, precisamente por el alto concepto que siempre tuvimos del Ejército, que prevalezca en definitiva la sentencia aludida. No podemos creer que los más ni los mejores de los oficiales puedan aprobar una resolución dictada por un sentimiento momentáneo, que no queremos analizar, y que en ser momentáneo halla su excusa. No podemos creer que el Ejército olvide que, si cuenta con el decidido apoyo de la opinión nacional, es porque ésta ve en él, muy por encima de la fuerza material, la sólida representación, de un orden moral fundado en el respeto al derecho y a la justicia; y que dar lugar a que tal concepto se debilita equivaldría a enajenarse el apoyo de la opinión.

128.000 obreros parados

Los obreros desmienten las declaraciones de Lerroux.—La Federación Patronal puso el veto a la Lliga.—Parece que en la Comisión mixta hay corrientes de armonía.—La Terrestre y Marítima y los talleres de Girona boicoteados por los patronos. Suspensión indefinida de los periódicos

BARCELONA, 6.—Sin novedad ni incidente digno de mención continúa desfilando el «lock-out». La falta de noticias ciertas da lugar a desasosiego, pues como sólo se publican dos periódicos, «El Liberal» y «El Progreso» con tiradas incompletas por faltarle el papel, hay que acudir para enterarse de lo ocurrido aquí a la Prensa de Madrid, que viene con notable retraso. De ahí que a menudo circulen rumores que si bien no son confirmados, causan alguna inquietud en la opinión. En los muelles del puerto y en los pueblos agregados el aspecto es el mismo de los días anteriores. Ha aumentado en unos 2.000 el número de huelguistas forzosos. De los que cesaron el lunes ninguno ha reanudado el trabajo.

Asimismo cree que la fórmula que se adopte debe tener un carácter general, adaptable a todas las regiones españolas, y no sólo a Cataluña. Afirma la Patronal que el concepto del trabajo precisa absoluta y completa libertad de contratación, sin que influyan para coartarla otros factores que las disposiciones adjetivas que regulen los trámites de la contratación misma. Conviene también la íntima y sincera cooperación de patronos y obreros para movilización de capitales, intensificación del trabajo para aumento de producción, mediante la emisión de empréstitos obligados, la persecución de la riqueza oculta, y organización del crédito industrial. (Por averías observadas en la línea no nos fue posible recoger el final de la referencia que de la nota de la Federación nos dictaba nuestro correspondiente en Barcelona.)

Más adhesiones a la Federación

BARCELONA, 6.—Subsiste entre los patronos el propósito firme de mantener el «lock-out» hasta que se encuentre una solución que garantice para lo sucesivo el libre florecimiento de la industria y la libertad del trabajo. Tan firme es este propósito de los patronos, que, aun en contra de los deseos de los elementos directivos de la Federación, el número de industrias que van al paro aumenta.

BARCELONA, 6.—La Federación Patronal ha declarado el boicot a la Fundación Girona y a la Compañía Terrestre y Marítima que continúan trabajando, no obstante la declaración del «lock-out». Esta fundición es una de las escasas que no quisieron adherirse a la citada Federación Patronal.

Los patronos

La Federación quería que, mientras durasen las negociaciones iniciadas por la Comisión mixta, se mantuviera el «lock-out», limitándose a las industrias adheridas; pero se ve imposibilitada de imponer este criterio a los muchos patronos que voluntariamente se adhieren al movimiento de los federados; como tampoco puede evitar que cierren agullas otras fábricas y talleres que dependen en alguna forma de las industrias adheridas. Por esto es muy probable que en la semana próxima vaya al paro la industria textil, lo que representará la paralización de casi toda Cataluña.

Los obreros

BARCELONA, 6.—En el seno de las organizaciones obreras se señalan dos tendencias, no obstante estar decididos a continuar la lucha. Estas dos tendencias son: la de ir a la huelga general y la de volver, como sea, al trabajo, por considerar que, por ahora, no es fácil ir a la revolución. Mas los que por el trabajo se deciden, no se guardan de afirmar que el recurso que queda es el de producir poco y mal.

Contestando a Lerroux

BARCELONA, 6.—El Comité de la Federación obrera, en nombre de toda la organización, desmiente energicamente las manifestaciones tendenciosas e infundadas del gubernamental Lerroux. Dice que ahora como siempre están al lado de sus compañeros los capitales y pilotes, siendo su causa la de toda la organización obrera.

Todos bien dispuestos

BARCELONA, 6.—Al mediodía se ha constituido en la Alcañala los señores que componen la Comisión mixta. La forman el alcalde, los ex ministros Rodés y Roig, los representantes de la Federación Patronal, señores Trias, por el arte textil; Biera, por el ramo de construcción; Anastasio, por el de transportes; Ontañón, por las artes gráficas; y Deuense, por los metalúrgicos, con los presidentes de los sindicatos obreros del ramo de curtidores, de maderas, de construcción de carreteras y el secretario de la Confederación, regional señor Seguí, «Ney de Suro». Los señores expresaron impresiones, estudiando las distintas modalidades del conflicto, acordando reanudar de nuevo esta tarde.

El veto a la Lliga

BARCELONA, 6.—Llega la atención y está siendo objeto de comentarios el hecho de que entre los dos asuntos se haya

EN SEGUNDA PLANA SITUACION INTERIOR
DESORDENES EN SANLUCAR LA MAYOR
El personal sanitario de Murcia amenaza con la huelga general
EN TERCERA PLANA LA AURORA GRIS
Del Sena al Támesis
(Cómo amanece la postguerra)
por F. de LLANOS y TORRIGLIA
EL DOCTOR VORONOFF
¿La eterna juventud?...
por Curro VARGAS
DE UNA ASAMBLEA
OTRA CLASE QUE SE ORGANIZA
La Unión Farmacéutica Nacional
por J. COTERÓN
Los regalos de EL DEBATE
CUPÓN NÚMERO 8
EN CUARTA PLANA DEPORTES
Sexto día de carreras de caballos
NOTAS POLITICAS
Berenguer y Tovar confieren
EN QUINTA PLANA
Crónica de Sociedad
por el ABATE FARIA
EL TIEMPO
(Datos del Observatorio)
En toda España, chubascos y vicatos del Sur.
Temperatura en Madrid a la sombra, máxima de 14,6°, mínima de 8,6°.
En las demás regiones, máxima de 24° en Alicante y mínima de 3° en La Coruña.

Nos declararán la guerra?

HELSENGFORS, 6.—Yudenitch se retira en todo lo largo del frente. Toda esperanza de tomar Petrogrado deberá ser abandonada por varios meses. El comisario bolchevista en los Negocios Extranjeros ha anunciado que la adhesión de Dinamarca, Suecia, Noruega, Holanda y España al bloque de Rusia, será considerada como un acto de guerra.

DE FRANCIA

LA CRISIS DEL CARBON

AGITACION SINDICALISTA

# Las elecciones provocan una dimisión

## Incidentes en París.—Desorganización de los transportes

### Trigo y harina se pudren en Brest

PARIS, 6.—El puerto de Brest sigue embotellado, acopiándose en sus muelles cantidades enormes de mercancías, que la fempierie va destruyendo.

Varios cargamentos de trigo y harina, procedentes de Estados Unidos, han sido desembarcados, y se apalan en los muelles, en espera de vagones para la expedición a su destino. Gran parte de dichos artículos se halla en estado de putrefacción por efecto de la humedad.

La ciudad se halla desde hace diez días sin carbón, sin petróleo y sin gas. Es general la indignación por la desorganización de los transportes; pues se sabe que mientras camión tras camión de artículos diversos se hallan en espera de vagones, en cambio hay varias estaciones ferroviarias embotelladas por exceso de vagones vacíos en sus andenes.

### París sin carbón: dos cargamentos detenidos en el Havre

PARIS, 6.—En el Havre se hallan detenidos, sin poder descargarse, dos grandes vapores carboneros americanos. Los patrones de las barcazas que hacen el trayecto a París se niegan a recibir carbón para la capital, prefiriendo hacer el viaje en lastre. La penuria de carbón en París es extrema.

La supresión de la oficina reguladora de transportes fluviales ha ocasionado en éstos el mayor desbarajuste.

### Mitín de protesta contra la intervención en Rusia

PARIS, 6.—La Unión de ferroviarios de la estación del Campo de Marte, que dirige la línea París-Versalles, decidió abandonar el trabajo mañana viernes, a las tres y media, para asistir al mitin de protesta contra las tentativas que se han aportado al proyecto de amnistía y contra la intervención en Rusia.

### La lucha electoral

#### Diversidad de candidaturas

PARIS, 6.—Prosiguen con actividad febril y creciente, en París y departamentos principales, los preparativos para las elecciones generales del próximo día 16.

Lo que más desconcierta al cuerpo electoral y hace más difícil formular vaticinios es la disolución de los antiguos grupos, que se reorganizan en diferentes bloques y condiciones para adaptarse a las nuevas leyes electorales dictadas por la Cámara alta. Lo que más profunda y visiblemente divide en París las nuevas agrupaciones es su actitud respecto al bolchevismo, punto que ha causado la extinción de los socialistas.

Por la primera circunscripción de París se presenta una lista de católicos candidatos el bloque republicano nacional, enérgicamente antibolchevista, contra la lista socialista.

En la segunda circunscripción a la lista del mismo bloque citado se opone otra candidatura con el nombre de bloque republicano de izquierdas, en la cual figuran el profesor Aulard y el general Sauro. Esta candidatura es netamente católica.

En Seine-et-Oise la candidatura republicana de Unión Nacional, encabezada

por André Tardieu, ha publicado un manifiesto, del cual son las siguientes frases: «Exigimos se separe enteramente la Religión de la política. No permitiremos que la política ofenda ninguna creencia religiosa; pero no toleraremos que ninguna creencia religiosa sea base de agrupaciones políticas. Fomentaremos los Sindicatos profesionales, con exclusión de toda forma de Sindicatos políticos. Organizaremos la producción a base de una inteligencia entre productores y consumidores, poniendo fin a la estéril lucha de clases».

En Charente la candidatura que cuenta con más probabilidades de triunfo está compuesta en gran parte de agricultores que no aguaran hasta ahora en la política.

En el Loire luchan tres candidaturas: la radical socialista, la republicana democrática y una federación de otros diversos partidos. En la primera y tercera se ofreció un puesto a Briand, que éste rehusó.

En Morbihau fué impedido a viva fuerza por grupos revolucionarios, un mitin en que debía hablar Mr. Nail, ministro de Justicia. Ante los vivos insistentes a Lenin y Trotsky, tuvo que disolverse la reunión iniciada.

### ¿Cederá mayoría el Gobierno?

PARIS, 6.—El redactor político del «Echo de París», dañado de una entrevista con cierto personaje muy bien informado, que el Gobierno sacará triunfantes 400 candidatos para 624 puestos. Anuncia a los socialistas de todo color unos 120 candidatos triunfantes.

### Crisis electoral

PARIS, 6.—El señor Clemenceau recibió esta mañana al señor Lebrun, ministro de las Regiones liberadas, y le pidió su dimisión por no poder aceptar que un miembro del Gabinete figurara en la misma lista electoral que el señor Marin, adversario del Tratado de paz.

El señor Clemenceau recibió acto seguido al señor Tardieu, encargándole la cartera.

### El fanatismo sovietista

PARIS, 6.—Continúa en aumento la actividad electoral.

En varios distritos de París, los socialistas revolucionarios han iniciado violentísima obstrucción contra los candidatos de los demás partidos, impidiéndoseles en absoluto hablar en público, y haciendo manifestaciones a favor de los «sovietes».

El Comité ejecutivo socialista, acaba de publicar una nota en la que prohíbe terminantemente a los correligionarios votar por los candidatos socialistas identificados, amenazando con riguroso castigo reglamentario a todo el que infringiere esa orden.

## Combinaciones extrañas

### Falta carbón en París

PARIS, 6.—Sigue agravándose la crisis producida por la penuria general de combustible.

A fin de reducir el consumo del carbón, el prefecto de Policía ha ordenado que a partir del 6 de noviembre se cierren los cafés a las doce de la noche, en lugar de la una de la madrugada.

### Francia cede carbón a Bélgica

BRUSELAS, 6.—A consecuencia de un acuerdo concertado con M. Loucheur, Francia ha accedido a poner a disposición de Bélgica una cantidad mensual de 25.000 toneladas de carbón alemán, de las entregas que Alemania deberá hacer a Francia en virtud del Tratado de paz.

### Bélgica cede carbón a Rumania

BRUSELAS, 6.—Bélgica ha concertado con Rumania un convenio comercial, por el cual aquélla exportará a Rumania mensualmente 50.000 toneladas de carbón, a cambio de importantes cantidades de trigo, en condiciones ventajosas.

### El discurso del conde

PARIS, 6.—Comentando el periódico «L'Avenir» las declaraciones hechas ayer en Madrid por el conde de Romanos, en las que preconizó la alianza franco española, dice:

«Es la primera vez que una personalidad tan culidada se declara favorable a una alianza en forma».

El partido liberal está, sin duda, muy cerca de elevarse al Poder y no es muy grato saber que su eminente jefe no necesita estar a punto de volver a gobernar para tomar la iniciativa de un proyecto que Francia no dejará de acoger con simpatía».

### Fracaso comunista

BERLIN, 6.—Un llamamiento comunista en favor de la huelga de metalúrgicos no parece encontrar adeptos.

### Huelguistas que alborotan

PARIS, 6.—Los huelguistas de los almacenes de novedades han realizado esta tarde violentas manifestaciones en las alrededores de las Galerías Lafayette. Por dos veces intentaron penetrar en los almacenes para ejercer coacción sobre los empleados que todavía trabajan. Los agentes les cortaron el paso; se produjeron agarradas y numerosos revueltos fueron deparados.

### Las elecciones municipales

LONDRES, 6.—Las elecciones para el nombramiento de los Consejos municipales han estado desanimadas. Aunque todavía no se tienen datos definitivos, puede decirse que el Labour Party gana un gran número de puestos.

Los datos de nueve distritos de los 28 que tiene Londres (ciudad), acusan el siguiente resultado: Labour Party, 210. Progresistas, 26.—Asociación de contribuyentes, 3.—Independientes, 52. En este número se incluyen los elegidos por el distrito de Stoke Newington, donde las elecciones se han realizado sin seguir partido político alguno. En estos nueve distritos han resultado elegidas 32 mujeres, afiliadas 20 al partido laborista, cinco al de la Reforma municipal, tres al partido progresista y cuatro independientes.

En los arrabales de Londres los datos hasta ahora son los siguientes: Laboristas 22. Independientes, 25. Asociación de contribuyentes, 10. Reforma municipal, 4. Conservadores, 3. Liberales, 1. Otras agrupaciones, 6. En estos distritos se han elegido cuatro mujeres.

### El temporal

VALENCIA, 6.—La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, extendida en 187 pueblos de la provincia, ha circulado una orden a sus adheridos, manifestándoles que se precisará dar la batalla al sindicalismo rojo, que constituye la Sociedad Marítima Terrestre.

Contra el boicot decretado por dicha Sociedad contra los exportadores, la Federación anuncia que cargará el lunes un vapor con 30.000 cajas de cebollas y naranjas, con destino a dos puertos ingleses, teniendo ya organizada toda los elementos necesarios para este servicio.

Añade que semanalmente dispondrá de tres vapores, destinados a la mercadería de los propietarios afectos a la Federación, como también de carros para el transporte de los géneros desde los pueblos al puerto.

Termina la orden circular de la Federación diciendo que, considerando como hermanos a todos los obreros, rea-

un miembro de la Lliga; pero parece ser que esto es debido a que la Federación hizo cuestión de gabinete el que ninguno de los miembros de aquella entidad política figurase en la Comisión.

### El gobernador, optimista

BARCELONA, 6.—Ha dicho el gobernador que como había sido el quien había propuesto el nombramiento de la Comisión, ha conferenciado largamente con los señores Rodés y Roig y Bergadá, para darles cuenta de los trabajos realizados y de las varias gestiones y entrevistas que ha tenido hasta la fecha, y como se han transmitido estas negociaciones.

Ha terminado diciendo el gobernador, que sus impresiones personales son de que la representación patronal va a la Junta informada de los mejores deseos y dispuesta a procurar que se acuerde con toda amplitud acerca de los problemas actuales; quiere que se haga labor prolija y que ésta sea beneficiosa, no sólo para Cataluña, sino para España entera y que las soluciones que se obtengan de esta Comisión, si es que se obtienen, no queden circunscritas en Cataluña, sino también al resto de España.

BARCELONA, 6.—Se asegura que la Comisión mixta que en la reunión celebrada anoche en el Gobierno civil se constituyó tiene la fórmula necesaria para la solución del conflicto que el «lock-out» plantea.

Uno de sus extremos parece ser que consistirá en que el Gobierno declare ilegal al Sindicato único, estableciendo, en cambio, la sindicación forzosa por profesiones, separadamente.

### Una estadística: 128.900 obreros parados

BARCELONA, 6.—Para contrarrestar las noticias oficiales, la Federación Patronal nos ha facilitado la siguiente estadística de los obreros que actualmente están sin trabajo:

Con el ramo de construcción, para los «lock-outs», albañiles, peones, carpinteros, cerrajeros, lampistas, latoneros, ladrilleros, mosaicos, colocadores de telas, estucadores, pintores, papelistas, vidrieros, aparatos de electricidad, picapedreros, obreros de la piedra artificial, marrofiletas, escultores en piedra, canteros, y yeseros adornistas, que forman un total de 40.000.

Están en huelga también, obreros curtidores, 6.000; del ramo del agua, 12.000; cocineros y camareros, 5.000; de las artes gráficas, 3.000; metalúrgicos, 18.000; confeccionadores de cajas de cartón, 2.000; de la Marina mercante, 3.000; de los transportes, 5.000; cargadores y descargadores del puerto, 4.000; electricidad y caucho, 3.000; empadronados, 1.000; textiles, 6.000; guardacarcenas, 1.000; ebanistas, 2.000 y 4.000 más que cesarán en la semana próxima; almacenes de madera labrada, 1.000; aserradores, 1.000; fábrica de carrocería para automóviles, 1.000; constructores de carbujos, 1.000; fábricas de juguetes, 2.000; fábricas de calzado, 2.000; toneleros, 400; vendedores de periódicos, 500; arte imprenta, 5.000. Total: 88.900, que con los 4.000 hacen 128.900 parados.

En la semana próxima quedarán también sin trabajo los tallistas, los doradores, la totalidad de los aserradores, los barnizadores, los torneros en madera y los constructores de camas.

### Continuará la suspensión

BARCELONA, 6.—Esta mañana han celebrado una importantísima reunión los directores de todos los periódicos diarios locales. Dejaron de asistir únicamente las representaciones de «El Liberal», «El Progreso» y «La Aurora».

Los reunidos deliberaron durante largo rato, aquilantando minuciosamente los extremos del siguiente acuerdo y compromiso adoptado por unanimidad:

«Los abajo firmados, propietarios o representantes de periódicos de Barcelona, debidamente autorizados, acuerdan:

Primero. Continuar el «lock-out» declarado por la Federación Patronal hasta que se consigan los fines expuestos en el párrafo siguiente:

Segundo. No tener entre el personal de redacción, administración e imprenta, ningún individuo afiliado a un sindicato que esté adherido al Sindicato único, mientras no existan garantías legales de que su actuación en nada cohibirá la libertad y plena independencia de la Prensa y del trabajo.

Tercero. Cuando del cumplimiento de lo convenido en el párrafo anterior en algún periódico se suscitara una huelga de todo o parte del personal, los demás periódicos vendrán obligados a prestar al perjudicado por la huelga todo cuanto necesite al objeto de evitar el paro.

Mas si no fuese posible evitarlo, dentro de las veinticuatro horas, todos los demás periódicos, abajo firmantes, se com-

### Los comunistas de Hamburgo piden la dictadura

BERLIN, 6.—Los comunistas hamburgueses han publicado otro manifiesto en el que condenan la firma del Tratado y preconizan la reanudación de la guerra contra la Entente.

Debe irse—termina diciendo—a la dictadura despótica y a la movilización general sin distinción de edades para seguir guerreando.

### Derrota socialista en Hesse

NAUEN, 6.—En todo el distrito de la provincia de Hesse los socialdemócratas han sufrido sensibles derrotas en las últimas elecciones de los concejales de las diversas ciudades. En casi todos los distritos, los partidos moderados de la burguesía han obtenido mayoría de votos.

### Los candidatos del partido popular

ROMA, 6.—El partido popular italiano continúa haciendo una activa campaña de propaganda electoral. Presenta candidatos en 51 circunscripciones, de las 54 que tiene Italia.

De acuerdo con los estatutos del partido, se ha pedido a las Sociedades obreras y agrícolas que simpatizan con el partido que designen candidatos, y de este modo figuran en las listas muchos obreros y agricultores, al lado de abogados, maestros y comerciantes.

He aquí el número de candidatos de las diversas circunscripciones: Alessandria, doce; Ancona, siete; Aguilá, cinco; Avellino, cinco; Bari, nueve; Benevento, ocho; Bergámo, seis; Bolonia, seis; Brescia, cinco; Cagliari, cinco; Caltanissetta, cinco; Caserta, once; Catania, ocho; Catanzaro, siete; Como-Sondrio, diez; Cosenza, seis; Cremona, cinco; Cuneo, once; Ferrara, siete; Firenze, trece; Foggia, tres; Génova, quince; Gorizia, seis; Lecco, siete; Lucca, seis; Macerata, siete; Mantua, cinco; Messina, seis; Milán, quince; Nápoles, diez y seis; Novara, once; Padua, siete; Palermo, diez; Parma-Módona, diez y siete; Pavia, ocho; Perugia, nueve; Pisa, cinco; Rávena, cinco; Reggio, cinco; Roma, catorce; Salerno, ocho; Sassari, tres; Suda, nueve; Siracusa, dos; Turin, diez y ocho; Trápani, cuatro; Treviso, cinco; Udine, once; Venecia, seis; Verona, seis; Vicenza, seis.

Se calcula que obtendrá unos cien puestos, cifra enorme si se considera que hace apenas un año que existe.

El partido ha elegido como distintivo de las listas un escudo cruzado, y en el brazo horizontal de la cruz la palabra «Libertas».

Nota.—En Italia, donde rige la R. P., cada partido está obligado a designar un emblema, que se coloca en las paletas. En éstas no debe figurar más nombre que el del voto de preferencia, o el voto añadido, si la lista es abierta.

### El robo del museo del Louvre

PARIS, 6.—Ha sido detenido en Ebrau el autor del robo del collar «Grecoparthén» del museo del Louvre. Se llama Luis Prached y tiene diez y ocho años. Confesó de plano diciendo que se dejó encerrar en el museo después de que cerraron y salió escapando una ventosa.

### El collar «GRECOPARTHE»

PARIS, 6.—El Consejo Supremo ha rechazado, por 47 votos contra 34 una enmienda que tendía a eliminar del Tratado las cláusulas relativas al trabajo.

### La Sociedad de Naciones se reunirá en París

PARIS, 5.—El Consejo Supremo bajo la presidencia de M. Pichon ha acordado que se celebre en París la primera reunión del Consejo ejecutivo de la Sociedad de las Naciones que, con arreglo a los términos del Tratado debe verificarse inmediatamente después de la entrada en vigor del Tratado. Abordó también el exámen de recapitulación de los asuntos que quedan por resolver

### La batalla al sindicalismo rojo en Valencia

VALENCIA, 6.—La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, extendida en 187 pueblos de la provincia, ha circulado una orden a sus adheridos, manifestándoles que se precisará dar la batalla al sindicalismo rojo, que constituye la Sociedad Marítima Terrestre.

Contra el boicot decretado por dicha Sociedad contra los exportadores, la Federación anuncia que cargará el lunes un vapor con 30.000 cajas de cebollas y naranjas, con destino a dos puertos ingleses, teniendo ya organizada toda los elementos necesarios para este servicio.

Añade que semanalmente dispondrá de tres vapores, destinados a la mercadería de los propietarios afectos a la Federación, como también de carros para el transporte de los géneros desde los pueblos al puerto.

Termina la orden circular de la Federación diciendo que, considerando como hermanos a todos los obreros, rea-

prometen a suspender inmediatamente la publicación, bastando un simple comunicado del presidente. Este convocará en seguida y por escrito, dentro de las veinticuatro horas a una reunión general de las empresas, para dar cuenta de los motivos que obligaron a cursar la orden de suspensión con objeto de ratificarla; bien entendido que ha de ser para ratificarla y no para rectorificarla, salvo en el caso de que se comprobara plenamente que el paro obedeció a causas distintas de las sindicadas de su personal e ingerencias del mismo que restan autoridad a los propietarios y demás personas que tienen cargos directivos.

Cuarto y último. Al objeto de que no se atribuya a las empresas firmantes fines egoístas y ajenos a la defensa de la libertad y plena independencia de la Prensa se fijará para los jornales o sueldos del personal una tarifa mínima que contribuya a facilitar la solución del conflicto planteado al firmarse este compromiso.

La empresa que pague a sus obreros menos de lo estipulado en la tarifa mínima no podrá de ningún modo, exigir el apoyo de las demás empresas ni por falta de personal se impida la publicación de su periódico. Firman: «Diario de Barcelona», «El Diluvio», «El Correo Catalán», «El Día Publicitario», «La Vanguardia», «El Diario del Comercio», «El Diario Mercantil», «El Noticiero Universal», «La Voz de Catalunya», «Las Noticias», «La Tribuna» y «La Gaceta de Catalunya».

### La Prensa

### Una estadística: 128.900 obreros parados

BARCELONA, 6.—Para contrarrestar las noticias oficiales, la Federación Patronal nos ha facilitado la siguiente estadística de los obreros que actualmente están sin trabajo:

Con el ramo de construcción, para los «lock-outs», albañiles, peones, carpinteros, cerrajeros, lampistas, latoneros, ladrilleros, mosaicos, colocadores de telas, estucadores, pintores, papelistas, vidrieros, aparatos de electricidad, picapedreros, obreros de la piedra artificial, marrofiletas, escultores en piedra, canteros, y yeseros adornistas, que forman un total de 40.000.

Están en huelga también, obreros curtidores, 6.000; del ramo del agua, 12.000; cocineros y camareros, 5.000; de las artes gráficas, 3.000; metalúrgicos, 18.000; confeccionadores de cajas de cartón, 2.000; de la Marina mercante, 3.000; de los transportes, 5.000; cargadores y descargadores del puerto, 4.000; electricidad y caucho, 3.000; empadronados, 1.000; textiles, 6.000; guardacarcenas, 1.000; ebanistas, 2.000 y 4.000 más que cesarán en la semana próxima; almacenes de madera labrada, 1.000; aserradores, 1.000; fábrica de carrocería para automóviles, 1.000; constructores de carbujos, 1.000; fábricas de juguetes, 2.000; fábricas de calzado, 2.000; toneleros, 400; vendedores de periódicos, 500; arte imprenta, 5.000. Total: 88.900, que con los 4.000 hacen 128.900 parados.

En la semana próxima quedarán también sin trabajo los tallistas, los doradores, la totalidad de los aserradores, los barnizadores, los torneros en madera y los constructores de camas.

### Derrota socialista en Hesse

NAUEN, 6.—En todo el distrito de la provincia de Hesse los socialdemócratas han sufrido sensibles derrotas en las últimas elecciones de los concejales de las diversas ciudades. En casi todos los distritos, los partidos moderados de la burguesía han obtenido mayoría de votos.

### Los candidatos del partido popular

ROMA, 6.—El partido popular italiano continúa haciendo una activa campaña de propaganda electoral. Presenta candidatos en 51 circunscripciones, de las 54 que tiene Italia.

De acuerdo con los estatutos del partido, se ha pedido a las Sociedades obreras y agrícolas que simpatizan con el partido que designen candidatos, y de este modo figuran en las listas muchos obreros y agricultores, al lado de abogados, maestros y comerciantes.

He aquí el número de candidatos de las diversas circunscripciones: Alessandria, doce; Ancona, siete; Aguilá, cinco; Avellino, cinco; Bari, nueve; Benevento, ocho; Bergámo, seis; Bolonia, seis; Brescia, cinco; Cagliari, cinco; Caltanissetta, cinco; Caserta, once; Catania, ocho; Catanzaro, siete; Como-Sondrio, diez; Cosenza, seis; Cremona, cinco; Cuneo, once; Ferrara, siete; Firenze, trece; Foggia, tres; Génova, quince; Gorizia, seis; Lecco, siete; Lucca, seis; Macerata, siete; Mantua, cinco; Messina, seis; Milán, quince; Nápoles, diez y seis; Novara, once; Padua, siete; Palermo, diez; Parma-Módona, diez y siete; Pavia, ocho; Perugia, nueve; Pisa, cinco; Rávena, cinco; Reggio, cinco; Roma, catorce; Salerno, ocho; Sassari, tres; Suda, nueve; Siracusa, dos; Turin, diez y ocho; Trápani, cuatro; Treviso, cinco; Udine, once; Venecia, seis; Verona, seis; Vicenza, seis.

Se calcula que obtendrá unos cien puestos, cifra enorme si se considera que hace apenas un año que existe.

El partido ha elegido como distintivo de las listas un escudo cruzado, y en el brazo horizontal de la cruz la palabra «Libertas».

Nota.—En Italia, donde rige la R. P., cada partido está obligado a designar un emblema, que se coloca en las paletas. En éstas no debe figurar más nombre que el del voto de preferencia, o el voto añadido, si la lista es abierta.

### La Sociedad de Naciones se reunirá en París

PARIS, 5.—El Consejo Supremo bajo la presidencia de M. Pichon ha acordado que se celebre en París la primera reunión del Consejo ejecutivo de la Sociedad de las Naciones que, con arreglo a los términos del Tratado debe verificarse inmediatamente después de la entrada en vigor del Tratado. Abordó también el exámen de recapitulación de los asuntos que quedan por resolver

### Los comunistas de Hamburgo piden la dictadura

BERLIN, 6.—Los comunistas hamburgueses han publicado otro manifiesto en el que condenan la firma del Tratado y preconizan la reanudación de la guerra contra la Entente.

Debe irse—termina diciendo—a la dictadura despótica y a la movilización general sin distinción de edades para seguir guerreando.

### Derrota socialista en Hesse

NAUEN, 6.—En todo el distrito de la provincia de Hesse los socialdemócratas han sufrido sensibles derrotas en las últimas elecciones de los concejales de las diversas ciudades. En casi todos los distritos, los partidos moderados de la burguesía han obtenido mayoría de votos.

### Los candidatos del partido popular

ROMA, 6.—El partido popular italiano continúa haciendo una activa campaña de propaganda electoral. Presenta candidatos en 51 circunscripciones, de las 54 que tiene Italia.

De acuerdo con los estatutos del partido, se ha pedido a las Sociedades obreras y agrícolas que simpatizan con el partido que designen candidatos, y de este modo figuran en las listas muchos obreros y agricultores, al lado de abogados, maestros y comerciantes.

He aquí el número de candidatos de las diversas circunscripciones: Alessandria, doce; Ancona, siete; Aguilá, cinco; Avellino, cinco; Bari, nueve; Benevento, ocho; Bergámo, seis; Bolonia, seis; Brescia, cinco; Cagliari, cinco; Caltanissetta, cinco; Caserta, once; Catania, ocho; Catanzaro, siete; Como-Sondrio, diez; Cosenza, seis; Cremona, cinco; Cuneo, once; Ferrara, siete; Firenze, trece; Foggia, tres; Génova, quince; Gorizia, seis; Lecco, siete; Lucca, seis; Macerata, siete; Mantua, cinco; Messina, seis; Milán, quince; Nápoles, diez y seis; Novara, once; Padua, siete; Palermo, diez; Parma-Módona, diez y siete; Pavia, ocho; Perugia, nueve; Pisa, cinco; Rávena, cinco; Reggio, cinco; Roma, catorce; Salerno, ocho; Sassari, tres; Suda, nueve; Siracusa, dos; Turin, diez y ocho; Trápani, cuatro; Treviso, cinco; Udine, once; Venecia, seis; Verona, seis; Vicenza, seis.

Se calcula que obtendrá unos cien puestos, cifra enorme si se considera que hace apenas un año que existe.

El partido ha elegido como distintivo de las listas un escudo cruzado, y en el brazo horizontal de la cruz la palabra «Libertas».

Nota.—En Italia, donde rige la R. P., cada partido está obligado a designar un emblema, que se coloca en las paletas. En éstas no debe figurar más nombre que el del voto de preferencia, o el voto añadido, si la lista es abierta.

### La batalla al sindicalismo rojo en Valencia

VALENCIA, 6.—La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, extendida en 187 pueblos de la provincia, ha circulado una orden a sus adheridos, manifestándoles que se precisará dar la batalla al sindicalismo rojo, que constituye la Sociedad Marítima Terrestre.

Contra el boicot decretado por dicha Sociedad contra los exportadores, la Federación anuncia que cargará el lunes un vapor con 30.000 cajas de cebollas y naranjas, con destino a dos puertos ingleses, teniendo ya organizada toda los elementos necesarios para este servicio.

Añade que semanalmente dispondrá de tres vapores, destinados a la mercadería de los propietarios afectos a la Federación, como también de carros para el transporte de los géneros desde los pueblos al puerto.

Termina la orden circular de la Federación diciendo que, considerando como hermanos a todos los obreros, rea-

### El collar «GRECOPARTHE»

PARIS, 6.—Ha sido detenido en Ebrau el autor del robo del collar «Grecoparthén» del museo del Louvre. Se llama Luis Prached y tiene diez y ocho años. Confesó de plano diciendo que se dejó encerrar en el museo después de que cerraron y salió escapando una ventosa.

### La Sociedad de Naciones se reunirá en París

PARIS, 5.—El Consejo Supremo bajo la presidencia de M. Pichon ha acordado que se celebre en París la primera reunión del Consejo ejecutivo de la Sociedad de las Naciones que, con arreglo a los términos del Tratado debe verificarse inmediatamente después de la entrada en vigor del Tratado. Abordó también el exámen de recapitulación de los asuntos que quedan por resolver

### Los comunistas de Hamburgo piden la dictadura

BERLIN, 6.—Los comunistas hamburgueses han publicado otro manifiesto en el que condenan la firma del Tratado y preconizan la reanudación de la guerra contra la Entente.

Debe irse—termina diciendo—a la dictadura despótica y a la movilización general sin distinción de edades para seguir guerreando.

### Derrota socialista en Hesse

NAUEN, 6.—En todo el distrito de la provincia de Hesse los socialdemócratas han sufrido sensibles derrotas en las últimas elecciones de los concejales de las diversas ciudades. En casi todos los distritos, los partidos moderados de la burguesía han obtenido mayoría de votos.

### El fanatismo sovietista

PARIS, 6.—Continúa en aumento la actividad electoral.

En varios distritos de París, los socialistas revolucionarios han iniciado violentísima obstrucción contra los candidatos de los demás partidos, impidiéndoseles en absoluto hablar en público, y haciendo manifestaciones a favor de los «sovietes».

El Comité ejecutivo socialista, acaba de publicar una nota en la que prohíbe terminantemente a los correligionarios votar por los candidatos socialistas identificados, amenazando con riguroso castigo reglamentario a todo el que infringiere esa orden.

### La lucha electoral

PARIS, 6.—Prosiguen con actividad febril y creciente, en París y departamentos principales, los preparativos para las elecciones generales del próximo día 16.

Lo que más desconcierta al cuerpo electoral y hace más difícil formular vaticinios es la disolución de los antiguos grupos, que se reorganizan en diferentes bloques y condiciones para adaptarse a las nuevas leyes electorales dictadas por la Cámara alta. Lo que más profunda y visiblemente divide en París las nuevas agrupaciones es su actitud respecto al bolchevismo, punto que ha causado la extinción de los socialistas.

Por la primera circunscripción de París se presenta una lista de católicos candidatos el bloque republicano nacional, enérgicamente antibolchevista, contra la lista socialista.

En la segunda circunscripción a la lista del mismo bloque citado se opone otra candidatura con el nombre de bloque republicano de izquierdas, en la cual figuran el profesor Aulard y el general Sauro. Esta candidatura es netamente católica.

En Seine-et-Oise la candidatura republicana de Unión Nacional, encabezada

### La batalla al sindicalismo rojo en Valencia

VALENCIA, 6.—La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, extendida en 187 pueblos de la provincia, ha circulado una orden a sus adheridos, manifestándoles que se precisará dar la batalla al sindicalismo rojo, que constituye la Sociedad Marítima Terrestre.

Contra el boicot decretado por dicha Sociedad contra los exportadores, la Federación anuncia que cargará el lunes un vapor con 30.000 cajas de cebollas y naranjas, con destino a dos puertos ingleses, teniendo ya organizada toda los elementos necesarios para este servicio.

Añade que semanalmente dispondrá de tres vapores, destinados a la mercadería de los propietarios afectos a la Federación, como también de carros para el transporte de los géneros desde los pueblos al puerto.

Termina la orden circular de la Federación diciendo que, considerando como hermanos a todos los obreros, rea-

## Combinações extrañas

### Falta carbón en París

PARIS, 6.—Sigue agravándose la crisis producida por la penuria general de combustible.

A fin de reducir el consumo del carbón, el prefecto de Policía ha ordenado que a partir del 6 de noviembre se cierren los cafés a las doce de la noche, en lugar de la una de la madrugada.

### Francia cede carbón a Bélgica

BRUSELAS, 6.—A consecuencia de un acuerdo concertado con M. Loucheur, Francia ha accedido a poner a disposición de Bélgica una cantidad mensual de 25.000 toneladas de carbón alemán, de las entregas que Alemania deberá hacer a Francia en virtud del Tratado de paz.

### Bélgica cede carbón a Rumania

BRUSELAS, 6.—Bélgica ha concertado con Rumania un convenio comercial, por el cual aquélla exportará a Rumania mensualmente 50.000 toneladas de carbón, a cambio de importantes cantidades de trigo, en condiciones ventajosas.

### El discurso del conde

PARIS, 6.—Comentando el periódico «L'Avenir» las declaraciones hechas ayer en Madrid por el conde de Romanos, en las que preconizó la alianza franco española, dice:

«Es la primera vez que una personalidad tan culidada se declara favorable a una alianza en forma».

El partido liberal está, sin duda, muy cerca de elevarse al Poder y no es muy grato saber que su eminente jefe no necesita estar a punto de volver a gobernar para tomar la iniciativa de un proyecto que Francia no dejará de acoger con simpatía».

### Fracaso comunista

BERLIN, 6.—Un llamamiento comunista en favor de la huelga de metalúrgicos no parece encontrar adeptos.

LA AURORA GRIS Del Sena al Támesis (Cómo amanece la postguerra)

V. ¿Cuán premiosa, cuán como a tiendas, a vender a la paz? Pronto hará un año desde que se firmó el armisticio, y todavía el incertidumbre social que se habilitó y vivió durante un lustro para la guerra...

Y ¿qué ingrato resulta, por tanto, viajar todavía por Europa? La aglomeración en las grandes poblaciones (debería ser la paralización de la construcción, azares de la vida en el campo, inmigración de familias de militares hacia sus acuartelamientos, incantación por ejercicios y Gobierno de los grandes hoteles...) obliga a quien viaje, si de antemano no logró pasar la noche en el camino para llegar de día y buscar techo. La fiscalización de entradas y salidas a toda espontaneidad de movimientos, sometidos al escrupuloso y conminado visado de pasaportes. La escasez de carbón limita trenes y vada reservar plazas. Nuevas leyes y costumbres suspenden servicios, tiendas y despachos, a veces indispensables en el momento de partir o de arribar...

¿La eterna juventud?...

A los hombres (y no hay que decir a las mujeres!) les horripila envejecer... En épocas remotas, cuna de la Mitología, soñaron con una inacabable mocedad. Fausto entrega su alma al mismísimo demonio con tal de ser joven como antes... Pero el Tiempo se ha reído sin misericordia de esas ilusiones de los humanos, y siglo tras siglo los condena a las canas, a las arrugas y a los achaques de la senectud. ¡Envejeciendo pagamos el beneficio de vivir!

La ciencia pretende ahora haber vencido al Tiempo y haber hallado un prodigioso recurso que nos permitirá rejuvenecernos... Nos lo asegura así un sabio eminente, el doctor Voronoff, que dirige los trabajos de Cirugía experimental en el Laboratorio Fisiológico del Colegio de Francia.

Repórteres periodísticos y fotográficos asedian a este revolucionario de la vida, cuya fama será mundial. El doctor Voronoff, según lo describe Andrés Grimaud, es un hombre muy alto, muy flaco, muy pálido, que se expresa calmadamente y que no se ríe nunca.

Nació en Rusia, ha hecho en Francia todos sus estudios, y ha sido uno de los colaboradores del célebre Carrel. Durante la guerra curó en Burdeos a gran número de heridos, realizando maravillosas injecciones de músculos.

Su charla con Andrés Grimaud acerca de su descubrimiento para no envejecer es interesante. —¿Podría usted decirme, querido doctor, algo de sus trabajos y de la base de su asombrosa teoría?

—Casi estoy por contestarle a usted que esa teoría no existe... Todo lo que yo expongo en mi comunicación a la Academia de Medicina es experimental: son hechos comprobables. Esos hechos me han demostrado que las misteriosas glándulas, origen de las secreciones internas diseminadas en nuestro organismo, ejercen una influencia considerable sobre la curva descendente de la vida y sobre toda la actividad fisiológica del individuo. Así el cretinismo (la idiotez) es debida a la ausencia de la glándula thyroidea. Prueba al canto. Inyectada esta glándula al idiota, la enfermedad ha desaparecido. La experiencia la realicé en 1914 en un muchacho imbecil. Dos años más tarde el enfermo era un normal. Al año siguiente fué reconocido por el Consejo de Revisión y declarado soldado. Como usted ve, estas no son teorías.

—¿Efectivamente! Pero, ¿y su descubrimiento ya archifamoso, que va a permitirnos morir a los ochenta años sin que representemos más de treinta? ¿Usted está seguro, doctor, de que será verdad tanta belleza?

—Yo, se lo repito, argumento con hechos... Ni discuto, ni alego controversias. A cada uno le digo: la realidad está ahí... —¿Y a qué conclusiones ha llegado usted?

—A una definitiva. La vejez se manifiesta por una decadencia total del organismo, y esa decadencia física es debida a la falta de secreción de la glándula intersticial. El remedio es análogo en este caso y en el del idiota a que aludí antes. Todo se reduce a reemplazar la glándula fatigada, agotada, por una glándula nueva, jugosa, obtenida de un individuo sano y joven. Mi primera experiencia la realicé en 1918. He la aquí:

A un perro de doce años, edad que representa en este animal una vejez de sesenta y dos años en el hombre, hube de inyectarle una glándula intersticial de otro perro de un año. A los dos meses, el perro viejo se había convertido en un animal brioso, ágil, ardiente, en plena juventud fisiológica... Repetí la experiencia, y los resultados fueron los mismos. Por último, la realicé en otra forma, es decir, extirpando la glándula inyectada. Y el animal sometido a la operación envejece con una rapidez extraordinaria. La duda no cabe después de esto. Lo difícil ahora es aplicar el procedimiento al hombre, y la dificultad estriba en que esa glándula inyectada ha de pertenecer a un individuo de la misma especie. En el caso del idiota, la glándula thyroidea la obtuve de un mono. En este otro caso habrá aún que realizar muchas experiencias... Pero, ¿no quedará siempre en definitiva el sacrificio voluntario y consentido? ¿No hubo hombres vigorosos que se ofrecieron para dar su sangre y con ella la vida a un sér querido? ¿Y por qué no aprovechar los muertos, cuyas células viven muchas horas? ¡Aprovechar los muertos! La imaginación, espantada, retrocede... Pero eso no es más que un espejismo. Hacer de la Muerte una colaboradora de la vida no es irreverencia, sino algo muy humano...

—¿Luego usted cree, doctor, que en el futuro no existirá la vejez? —Así lo creo! Es decir, no habrá vejez orgánica, vejez fisiológica ni vejez aparente... Será una cuestión de estética, sobre todo. —¿De estética nada más? ¿Y por qué? —hubo de interrumpirle con extrañeza Andrés Grimaud. Y el célebre médico ruso hizo un gesto muy expresivo, exclamando: —Ay, amigo mío, porque la otra, la vejez del espíritu que sufrió y lloró mucho, la vejez verdadera, que es esa, no tiene cura... ni la tendrá jamás!

Curro VARGAS A. C. N. de P.

Segundo Círculo de Estudios Hoy viernes, a las cinco y media de la tarde, celebrará su reunión semanal este Círculo en la Oficina Informativa de Enseñanza.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que a estas reuniones solamente pueden asistir los señores que figuran inscritos en nuestros Círculos.

DE ENSEÑANZA Escuelas y maestros

Asociación de Astorga Esta Asociación ha solicitado del señor ministro de Instrucción Pública que se aplique al Magisterio la base octava de la ley de funcionarios, a fin de que los maestros que sean jubilados forzosamente se les clasifique con arreglo al último sueldo disfrutado.

En favor de tan justa petición hemos escrito varias veces, insistiendo una vez más para que el señor Prado y Palacio se decida a reparar la desigualdad con que al Magisterio se trata en esta cuestión.

Sigue la campaña El próximo domingo 9 del actual se reunirán en la Escuela de San Pablo, de Burgos, a las once de la mañana, los maestros y maestras de la provincia, para tomar acuerdos decisivos en relación con las circunstancias presentes.

A todos se les invita, con apremio. Ninguno que pueda asistir buenamente debe faltar. —También la Asociación provincial de Cáceres se ha dirigido a los maestros asociados, estimulándoles a que firmen un boletín de adhesión, en el cual se comprometan a cumplimentar los acuerdos que la Nacional tome en caso de no ser atendidas las justas aspiraciones de la clase. —En Gerona los maestros de aquella provincia han celebrado un mitin, cuyas conclusiones han sido telegrafadas al Gobierno. —El culto maestro señor Herrera nos comunica que la Asociación de Sevilla intenta celebrar un gran mitin el próximo día 9. El manifiesto publicado dice así: «Es indispensable que el domingo 9 de noviembre, a las diez de la mañana, estemos todos, absolutamente todos los maestros y maestras de la provincia, en el salón-teatro Llorens, situado en la calle Sierras. Hemos de demostrar en un mitin al pueblo, a las fuerzas vivas y a los políticos, que estamos capacitados para la difícil misión que se nos tiene encomendada. Hemos de demostrar que se nos obliga a trabajar en locales antihigiénicos y antipedagógicos. Hemos de demostrar que se nos priva de gran parte de los derechos civiles que disfrutaban los demás ciudadanos; que se nos obliga a trabajar sin el material indispensable y se nos retribuye con un sueldo que no tienen hoy ni los porteros de los ministerios. Hemos de demostrar, por último, que el Magisterio no puede tolerar, no está dispuesto a tolerar, no tolerará por más tiempo la preterición de que viene siendo objeto.»

Pescando incautos Sabemos que ante la resistencia que gran parte del Magisterio presta a la propaganda en favor del ingreso en la Unión General de Trabajadores, se contesta afirmando que en el reglamento de dicha Asociación nada hay contra la Religión, y que sus asociados quedan en libertad para lo que a este asunto se refiere. —Aun cuando esa neutralidad que pretendemos presentar es rechazable siempre, nos permitimos recordar a nuestros lectores que en el último Congreso celebrado por esos elementos se acordó que la enseñanza sea laica. ¿Está claro? FAL. UN CONCURSO

DE ENSEÑANZA Escuelas y maestros

Asociación de Astorga Esta Asociación ha solicitado del señor ministro de Instrucción Pública que se aplique al Magisterio la base octava de la ley de funcionarios, a fin de que los maestros que sean jubilados forzosamente se les clasifique con arreglo al último sueldo disfrutado.

En favor de tan justa petición hemos escrito varias veces, insistiendo una vez más para que el señor Prado y Palacio se decida a reparar la desigualdad con que al Magisterio se trata en esta cuestión.

Sigue la campaña El próximo domingo 9 del actual se reunirán en la Escuela de San Pablo, de Burgos, a las once de la mañana, los maestros y maestras de la provincia, para tomar acuerdos decisivos en relación con las circunstancias presentes.

A todos se les invita, con apremio. Ninguno que pueda asistir buenamente debe faltar. —También la Asociación provincial de Cáceres se ha dirigido a los maestros asociados, estimulándoles a que firmen un boletín de adhesión, en el cual se comprometan a cumplimentar los acuerdos que la Nacional tome en caso de no ser atendidas las justas aspiraciones de la clase. —En Gerona los maestros de aquella provincia han celebrado un mitin, cuyas conclusiones han sido telegrafadas al Gobierno. —El culto maestro señor Herrera nos comunica que la Asociación de Sevilla intenta celebrar un gran mitin el próximo día 9. El manifiesto publicado dice así: «Es indispensable que el domingo 9 de noviembre, a las diez de la mañana, estemos todos, absolutamente todos los maestros y maestras de la provincia, en el salón-teatro Llorens, situado en la calle Sierras. Hemos de demostrar en un mitin al pueblo, a las fuerzas vivas y a los políticos, que estamos capacitados para la difícil misión que se nos tiene encomendada. Hemos de demostrar que se nos obliga a trabajar en locales antihigiénicos y antipedagógicos. Hemos de demostrar que se nos priva de gran parte de los derechos civiles que disfrutaban los demás ciudadanos; que se nos obliga a trabajar sin el material indispensable y se nos retribuye con un sueldo que no tienen hoy ni los porteros de los ministerios. Hemos de demostrar, por último, que el Magisterio no puede tolerar, no está dispuesto a tolerar, no tolerará por más tiempo la preterición de que viene siendo objeto.»

Pescando incautos Sabemos que ante la resistencia que gran parte del Magisterio presta a la propaganda en favor del ingreso en la Unión General de Trabajadores, se contesta afirmando que en el reglamento de dicha Asociación nada hay contra la Religión, y que sus asociados quedan en libertad para lo que a este asunto se refiere. —Aun cuando esa neutralidad que pretendemos presentar es rechazable siempre, nos permitimos recordar a nuestros lectores que en el último Congreso celebrado por esos elementos se acordó que la enseñanza sea laica. ¿Está claro? FAL. UN CONCURSO

EL LICEO AMERICA El Liceo de América, sociedad iniciada por un grupo de americanos hispanófilos y de españoles americanistas, y que cuenta, desde antes de inaugurarse con 1.200 socios fundadores y 3.700 socios de ingreso, respondiendo a su significación y al carácter práctico que quiere imprimir a su actuación hispanoamericana, ha acordado la creación de los siguientes premios: Cinco mil pesetas al mejor proyecto de periódico diario hispanoamericano. Cinco mil pesetas al mejor proyecto para convertir en realidad la aspiración de que tengna representación parlamentaria en España los españoles residentes en América. Cinco mil pesetas al mejor estudio para instalar en Madrid un hospital exclusivo para los naturales de todos los países de América. Cinco mil pesetas a la mejor Geografía postal y telegráfica hispanoamericana, en la que se incluya un proyecto de giro unificación de tarifas y rapidez de comunicaciones. Cinco mil pesetas al mejor estudio sobre la unificación de la ley Civil y Criminal hispanoamericana. Cinco mil pesetas al mejor estudio sobre los tratados más urgentes de Comercio, Industria y propiedad literaria en España y América. Cinco mil pesetas para la mejor obra comercial destinada al intercambio de productos españoles y americanos. Cinco mil pesetas para la mejor autografía de escritores y poetas americanos. Cinco mil pesetas al mejor plan de turismo hispanoamericano. Cinco mil pesetas al mejor estudio conducente a encauzar, mejorar y hacer más práctica la emigración. Las condiciones de los premios serán fijadas por las secciones correspondientes en que está dividido el «Liceo».

PRENSA CÁTOLICA El Quincenario de la calle de Buenos Aires, de Bilbao, para venta de Prensa Católica, se ha trasladado a la calle de Astorga.

DE UNA ASAMBLEA La Unión Farmacéutica Nacional, nacida al calor del entusiasmo que unos cuantos sintieron por la clase a que pertenecían, quiso, hace unos años, recoger las aspiraciones de los farmacéuticos, ser el centro en donde convergieran los esfuerzos y trabajos de todos ellos y de donde saliera esta profesión, postergada hoy, dignificada y elevada a la categoría social que le corresponde. Para conseguirlo fomentó la fundación de colegios provinciales de farmacéuticos y trabajó por conseguir, y lo consiguió al fin, su reconocimiento como organismo oficial y la coelección obligatoria de los farmacéuticos, sentando con ello los fundamentos para la organización de la clase. Celebró la U. F. N. asambleas anuales en Madrid, y todas ellas prolongaron, después de más o menos amplia discusión, lo que siempre producen estas reuniones: un pliego con las conclusiones aprobadas; una comisión que las entrega al ministro; unas promesas de éste... y después la comisión, que queda sumamente complacida de su visita al ministro, y las conclusiones al efecto de los papeles tan pronto como los comisionados salen del despacho ministerial. La limitación de farmacias, con la consiguiente demarcación de partidos; la separación de droguerías industriales y farmacéuticas, con la prohibición de venta para éstas de despachar al público; la solución del problema que al farmacéutico civil imponen en las grandes capitales las farmacias militares, haciendo que éstas únicamente sirvan para la clase a que están destinadas, o lo que resolvería a la vez varios problemas, organizando las farmacias civiles de una manera semejante a como lo están las militares (parece que la creación de éstas fué un ensayo) y creando un cuerpo de farmacéuticos funcionarios del estado que por cuenta de éste desempeñase sus servicios; la reglamentación de la dispensación de medicamentos en general y muy especialmente de las substancias tóxicas, pues el reglamento que rige, recientemente promulgado, más parece que ha caído ya en desuso; la no menos necesaria e indispensable reglamentación de la producción y venta de especialidades farmacéuticas, pues de las disposiciones que en la actualidad se están llevando a la práctica podemos decir lo que de las anteriores, ya que seguramente no verán el término del plazo concedido para su aplicación sin desaparecer en la práctica, y que han tenido el mérito de no satisfacer a nadie, y por el contrario, de disgustar a farmacéuticos, productores y drogueros; sin olvidar el tan cacareado pago de los titulares por el Estado; son, entre las muchas aspiraciones de los farmacéuticos, las que se nos ocurren al correr de la pluma, y todas, en una u otra forma, han sido más o menos directamente discutidas en alguna de las diferentes asambleas de la U. F. N., no pudiendo ya decir que de ello nada se ha conseguido. Esta ha sido la causa de que en la séptima asamblea celebrada en Valencia, primera que lo es fuera de Madrid, hayan cambiado de rumbo, y temperamentos de protesta y rebeldía pretomanaron entre los concurrentes. A ésta, como a las asambleas anteriores, los Colegios provinciales, recogiendo las iniciativas de sus adscriptos, habían de llevar temas a discutir, para con los aprobados redactar las consabidas conclusiones, pero no ocurrió esto. Los representantes de los Colegios retiraron las proposiciones presentadas, y si alguna se discutió lo fué ligeramente, dándose suma importancia a la elección de presidente, que recayó en don José Eraso, hombre de lucha y de actividad suma. Como decimos anteriormente, no hubo conclusiones para elevar al ministro; se tomaron acuerdos, pocos pero de importancia. Sindicación farmacéutica primero, y federación posterior con médicos y veterinarios. Ya que las tres profesiones tienen intereses comunes, natural es que se unan para defenderse. La federación de las clases médicas es un hecho en la provincia de Valencia, y está en vías de serlo muy pronto en la de Guadalajara, sin que sepa si en alguna otra provincia se ha dado algún paso en este sentido. Declarar la huelga y el boycott como armas de lucha. A nadie escapará la importancia que esto tiene, y tanta es, a nuestro juicio, que si, como esperamos, la sindicación y federación de las profesiones médicas se llevan a la práctica y se unen estrechamente, no tendrán que apelar a estos medios violentos que supone una lucha enconada, pues ésta no llegará a darse. Consecuencia de estos acuerdos es el último tomado. Supresión de visitas, instancias, solicitudes, etc., mientras no se tenga fuerza efectiva para asegurar el triunfo. Dadas las relaciones constantes entre gobernantes y gobernados, nada más lógico que este acuerdo, ya que alcanza el que pide, no cuando la petición es justa y razonable, sino cuando pide amonazamiento y dispone de fuerza suficiente para llevar a la práctica la amenaza. Estos han sido los acuerdos de la séptima asamblea celebrada por la U. F. N., y si, como esperamos, es la farmacéutica una nueva clase que se une, y si, como es de creer, la unión se extiende a médicos y veterinarios, es indudable que la organización sanitaria de España mejorará en beneficio, primero de los enfermos, tantas veces explotados por los intrusos o los falsarios, y también en beneficio de los encargados de las funciones sanitarias. J. COTERON

DEL CAMPO SOCIAL Propaganda obrera y agrícola Convencida la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de Valladolid, de la necesidad de intervenir eficazmente en los momentos actuales para ayudar a sus Sindicatos y a la agricultura en general, en la solución de los problemas actuales del campo, particularmente los de la renta y los salarios, ha emprendido una activa campaña de propaganda. A este fin se viene celebrando en la Casa Social Católica un curso social preparatorio y al que asiste buen número de jóvenes, obreros en particular, que han tomado con gran cariño esta empresa de redención, convencidos de los estragos que la propaganda sectaria causa en el corazón de los sencillos labriegos, a quienes se quiere someter a la tiranía del socialismo, predicando y difundiendo en manifiestos y hojas volantes por los mismos hijos de la aldea, que estuvieron cierto tiempo trabajando en las minas y que regresan a sus pueblos influenciados por las malsanas doctrinas demagógicas. Para contrarrestar estas propagandas disolventes, se han formado grupos de propagandistas católicos, que aprovechando los días festivos, recorren los pueblos, celebrando mítines con objeto de dar a conocer las excelencias del sindicalismo católico. Fuentes de Ropel, Becilla de Valde, raduey, Villalón, Mayorga, fueron visitados ya y pronto se tocó el fruto de tan necesaria propaganda, quedando desvanecidos prejuicios, disipados errores y marcadas las líneas de justicia, que parece se han olvidado por completo. El propósito de los propagandistas es recorrer los pueblos todos de esta meseta castellana. En el valle de Arán Recientemente ha realizado un viaje de propaganda por el Valle de Arán, el culto abogado y propagandista señor Hernández Grás. Consiguió fundar, ayudado por propagandistas locales, los siguientes Sindicatos católicos agrarios: Viella, Betren, Escunán, Garós, Artias, Gesa, Uña, Bargargue, Salardú, Tredós, Montgarri, Gansach, Bellam, Vilach, Arros y Aubert, sumando 17 Sindicatos. Reunidos en asamblea los 17 Sindicatos, en medio del mayor entusiasmo se constituyó en Viella la Federación, cuya Junta es la siguiente: Consiliario, don Manuel Bisbe; arcipreste de Viella; presidente, don José Tons; vicepresidente, don Juan Adomé; tesorero, don Francisco Vidal; secretario, don Joaquín Marfany; y vocales y miembros del Consejo de Vigilancia, diversos representantes de los Sindicatos federados. Dicha Federación, al constituirse,

formó su sección de Propaganda, en la que forman parte don Manuel Bisbe, notario eclesiástico del Valle; don José Arcales, párroco; don Mateo Barant, catedrático; don Luis Pratolá, abogado; don Antonio Cabré, párroco, y don Modesto Portolá. Fueron nombrados asesores de la Federación, don José Nart y don Luis Portolá. En breve se constituirán los Sindicatos de Bostot, Las Bordas, Besós, Arró, Carrés, Canejan y Bausent, de modo que serán 23 Sindicatos componentes de dicha Federación. Es de admirar que, a pesar de los cantos de sirena de los franceses para anexionarse y apoderarse de la vida del Valle de Arán, los araneses, olvidados por nuestros políticos, que no han hallado medio de terminar una carretera que le una a España en todo tiempo, habiéndola comenzado hace setenta años, se han entusiasmado con esta obra tan española, y tras de constituir los Sindicatos y Federación, se han adherido a la Confederación. Bien se puede felicitar a los buenos araneses, por el alto espíritu patriótico y social de que dan muestras.

Teatro Cervantes Próximamente estreno del juguete cómico nuevo, de Muñoz Seca y Pérez Fernández, Los amigos del alma

Concurso del Himno infantil Fallo del Jurado Examinados atentamente los originales presentados al expresado concurso, y no encontrando ninguno que reuniera el carácter de popularidad y sencillez propio para el fin perseguido por la Revista Social y Agraria, acuerda el Jurado declarar desierto el premio. Sin embargo, se conceden menciones honoríficas a los trabajos señalados con los lemas Caridad y Trabajo y Esperanza, números 13 y 19, respectivamente, del concurso, los cuales están hechos con gran cuidado y son dignos de la mayor atención, si bien por falta de carácter popular, el primero, y por dificultades de ejecución, el segundo, no han podido ser objeto del premio. Y para que conste, firmamos en Madrid la presente acta, a 29 de octubre de 1919.—Luis Urrutia, C. M. F.; Enrique Campaña, Adolfo de Sandoval, Rafael Benedito, Victor Espinos

EL BOSCO DE EL DEBATE EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

REGLOS DE EL DEBATE Dámaso Azcue Gabinete tapizado, compuesto de cuatro sillones, dos sillones, un sofá y una mesa. Pesetas 500. Muebles de junco y madera EXPOSICIÓN Y DEPÓSITO: FERNANDO VI, 1 (esquina a Hortaleza).

DEPORTES

Sexto día de carreras de caballos

La lluvia o más bien el tiempo indeciso ha echado a perder la reunión de ayer...

Entre los jinetes, aunque pareciera mentira, han montado muy bien dos aprendices...

En la cuarta carrera, se ha quedado un caballo en el poste; este incidente no hay que achacarlo al estirte, sino simplemente a 'Le Friande'...

La pista, a pesar del agua, estuvo en la mejor condición, lo bastante para evitar cualquier transformación de forma...

En la siguiente carrera no se puede decir lo mismo; 'Kynan' tuvo bastantes partidarios...

En la cuarta carrera, 'Malona' y 'Vertouquet' se destacan de sus compañeros...

En la quinta carrera, 'Francés' y 'Constant' despiden los restantes en otro grupo...

En la sexta carrera, 'Belle Source' y 'Batallador' parecen tener una gran ventaja...

En la séptima carrera, 'Girald' y 'Gailion' se adelantan...

En la octava carrera, 'Mon Abri' se adelanta sobre 'Mitrophane'...

En la novena carrera, 'Renouveau' resagado desde el frente...

En la décima carrera, 'Belle Source' y 'Batallador' parecen tener una gran ventaja...

En la undécima carrera, 'Girald' y 'Gailion' se adelantan...

En la duodécima carrera, 'Mon Abri' se adelanta sobre 'Mitrophane'...

En la última carrera, 'Renouveau' resagado desde el frente...

He aquí el resultado detallado: PREMIO NUMANCIA (militar, vallas, handicap), 1.500 pesetas...

PREMIO DIANA (a reclamar), 2.500 pesetas, 2.400 metros. — 1, 'Malvaloca'...

PREMIO DIANA (a reclamar), 2.500 pesetas, 2.200 metros. — 1, 'Mainten-Mog's Hill'...

PREMIO BURGOS (handicap), 2.500 pesetas, 1.800 metros. — 1, 'Vertouquet'...

PREMIO SEMENDRIA, 5.000 pesetas, 2.400 metros. — 1, 'Albano'...

Aviación. PARIS, 6.—Poulet y Espist continúan su viaje hacia las Indias y Australia...

Daños en Cádiz. CÁDIZ, 6.—El temporal ha producido cortos daños en el arbolado...

A nuestros lectores. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor administrador de EL DEBATE...

NOTAS FINANCIERAS. DESDE LA BOLSA. Con la única excepción del cuatro por 100 amortizable...

El jefe del Gobierno fue visitado por una comisión de productores y comerciantes de aceite de toda España.

El presidente del Consejo visitó ayer, a las cuatro de la tarde, a don Santiago Alba.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

La Legación de Chile nos ruega la inserción de las siguientes líneas: En este último tiempo se han hecho publicaciones en que aparecía el Gobierno chileno efectuando concentraciones de tropas en la frontera con el Perú...

Según nos comunican, no son sólo los profesores especiales de Comercio los funcionarios dependientes del ministerio de Instrucción Pública exculidos de percibir los beneficios conseguidos en la fórmula económica...

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

NOTAS POLITICAS

Berenguer y Tovar conferencian

El tema principal de los comentarios de ayer fue el discurso del conde de Romanos...

En general, se podía apreciar una impresión de desencanto. Se esperaba que fuera el discurso un alarde de sinceridad y de valentía...

Se asegura que en la reunión de algunos senadores y diputados conservadores que convocó hace pocas noches un ministro...

Se asegura que en la reunión de algunos senadores y diputados conservadores que convocó hace pocas noches un ministro...

Sólo en caso afirmativo habría espacio para una disolución de Cortes y elecciones generales con posibilidad de tener votado un presupuesto en 1 de abril.

El general Berenguer ha visitado al señor ministro de la Guerra, general Tovar, celebrando ambos una larga conferencia.

Completamente restablecido de su indisposición, en la mañana de ayer se hizo cargo del mando de la primera región el general Aguilera...

No se apresuró el Gobierno a proveer la presidencia del Senado, vacante por dimisión del señor Allendesalazar...

Después del manifiesto del señor Maurri, toda esperanza se ha desvanecido...

En la conferencia diplomática que tuvo lugar en la mañana de ayer se hizo cargo del mando de la primera región el general Aguilera...

Entre dichas medidas, merece señalarse la de una conferencia que a instancias del Gobierno uruguayo, se está celebrando en Montevideo...

Como ha mejorado el tiempo, saldrá mañana el yate 'Girald', escoltado de guardias marinas, para Sevilla, Tánger, Ceuta, Melilla y Málaga.

Entre dichas medidas, merece señalarse la de una conferencia que a instancias del Gobierno uruguayo, se está celebrando en Montevideo...

Como ha mejorado el tiempo, saldrá mañana el yate 'Girald', escoltado de guardias marinas, para Sevilla, Tánger, Ceuta, Melilla y Málaga.

Entre dichas medidas, merece señalarse la de una conferencia que a instancias del Gobierno uruguayo, se está celebrando en Montevideo...

Como ha mejorado el tiempo, saldrá mañana el yate 'Girald', escoltado de guardias marinas, para Sevilla, Tánger, Ceuta, Melilla y Málaga.

Entre dichas medidas, merece señalarse la de una conferencia que a instancias del Gobierno uruguayo, se está celebrando en Montevideo...

Como ha mejorado el tiempo, saldrá mañana el yate 'Girald', escoltado de guardias marinas, para Sevilla, Tánger, Ceuta, Melilla y Málaga.

Entre dichas medidas, merece señalarse la de una conferencia que a instancias del Gobierno uruguayo, se está celebrando en Montevideo...

DE PROVINCIAS

Choque de trenes en Sevilla

Se ordena la repatriación de los alemanes internados...

PAMPLONA, 6.—En el Gobierno militar se ha recibido orden del capitán general de la región...

El viaje lo harán de Bilbao a Hamburgo. Recibirán como accorro 40 pesetas en su viaje de Pamplona a Bilbao...

VITORIA, 6.—Ha estado menos concurrido que de costumbre el mercado de abastos...

Las castañas se vendieron a 90 céntimos los dos kilos. Las patatas, a 25 céntimos kilo, y los huevos, a tres pesetas, P4 los kilos...

SEVILLA, 6.—Entre las estaciones de Lora del Río y Guadajoz chocaron los trenes de mercancías...

Los trenes de Córdoba y Sevilla y los expresos méxico y correo de Madrid, quedaron detenidos en la estación de Lora del Río, por interrupción de la línea.

FERROL, 6.—Ha estado en El Ferrol el alcalde de Mañón, don Gonzalo Nosa, dando cuenta del atentado de que fué objeto.

Al dirigirse a su domicilio el referido alcalde se vieron al encuentro varios individuos, haciéndole disparos de revolver, distribiéndole y maltratándole.

ZARAGOZA, 6.—Han comenzado en Cosmeida las obras de defensa contra las avenidas del barranco...

SEVILLA, 6.—Los ilustres artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza estuvieron hoy en la iglesia de la Esperanza...

El Cento de Cereales, Legumbres y sus derivados de Barcelona, ha enviado al ministro de Abastecimientos el siguiente telegrama: 'Ministro de Abastecimientos. Madrid. Las gestiones realizadas para que se autorice la exportación del arroz han determinado un alza de ocho pesetas en el precio de este artículo...

Otras Noticias. El jefe del Gobierno fué visitado por una comisión de productores y comerciantes de aceite de toda España.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

El día 25 del corriente darán comienzo las oposiciones a Notarías en el territorio de la Audiencia de Sevilla.

LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES

Mañana se clausurará la Asamblea

Una fiesta en el Ayuntamiento. La sección tercera. Ayer mañana se reunió la Sección tercera para proseguir deliberando sobre los problemas que le estaban encomendados...

La sección cuarta se reunió seguidamente para tratar de su cometido, cuyo enunciado era: 'Soluciones a los problemas más vitales que afectan a la clase'...

La Federación creará oficinas de funcionarios municipales. Después de aprobadas las conclusiones, el representante de La Coruña, señor Martín, indicó la conveniencia de otorgar al señor Barriacart la representación de los funcionarios para que en las Cortes defendiera los intereses de la clase.

El señor Barriacart ofreció a la Asamblea trabajar en el Parlamento con todo entusiasmo por que se reconociera la personalidad del funcionario municipal y en defensa de la reducción del descuento.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

En el Ayuntamiento. A las cinco de la tarde se celebró en el Ayuntamiento solemne recepción de los señores Garmón y de la Hoz, a quienes acompañaban algunos colegas y el secretario del Ayuntamiento, señor Ruano.

NOTICIAS

Para los niños

Gente menuda, atención! Para vuestros ratos de ocio os brindo una distracción que os además un negocio.

Permitidme que os entere del caso en frases concretas; pero, ante todo, ¿quién quiere ganarse tres mil pesetas?

Habéis de saber que los señores URGOTTI, SALAS y PORRERO, al ver las malas consecuencias de las...

Y sabiendo que la curan las PILDORAS DE CORTÉS, su propaganda procuran con el mayor interés;

y, al efecto, entre los mil recursos que han de emplear, figura el de convocar este CONCURSO INFANTIL.

En diez bonos separados se ha dividido el total, y los diez están guardados en su sobre cada cual;

como contrasena o nota llevan letras, así que hay bonos A, B, C, D, E, F, G, H, I, J.

Barajados de mil modos, que es un método oportuno para que ignoremos todos qué letra hay en cada uno.

Fueron sucesivamente numerados con esmero, poniendo, por consiguiente, las nueve cifras y el cero.

Ganará el premio anunciado el que consiga acertar en qué sobre numerado cada letra debe estar.

¡Animo, pues, chiquitines! Farmacias y Droguerías os darán en estos días de baldes unos boletines;

los cuales debéis llenar con los datos indicados, y luego se han de mandar a los señores citados.

Y sólo advertiros quiero cuándo mandarlos debéis, que es antes del diez y seis de diciembre venidero.

Esto, en forma más extensa que como aquí la extracté, está en los anuncios que publica toda la Prensa.

Felicitó a quien consiga las pesetillas que quiere, y a quien Dios se las diere, San Pedro se las bendiga.

Carlos Luis de OUCENA.

En San Fernando (Cádiz) se celebrará el próximo domingo, un banquete que varios amigos y admiradores del preclaro ca-

En San Fernando (Cádiz) se celebrará el próximo domingo, un banquete que varios amigos y admiradores del preclaro ca-

En San Fernando (Cádiz) se celebrará el próximo domingo, un banquete que varios amigos y admiradores del preclaro ca-

En San Fernando (Cádiz) se celebrará el próximo domingo, un banquete que varios amigos y admiradores del preclaro ca-

En San Fernando (Cádiz) se celebrará el próximo domingo, un banquete que varios amigos y admiradores del preclaro ca-

Se ha puesto a la venta el libro de G. García-Arista FRUTA DE ARAGON EN VERDAD. Cerca de 300 páginas, 3 pesetas. Pedidos a EL DEBATE. Los que desean se lo envíen por correo, certificada, deberán remitir el importe del mismo.

PATENTES Y MARGAS REGISTRAN. ROEB y CIA. MADRID. MORETO. En San Fernando (Cádiz) se celebrará el próximo domingo, un banquete que varios amigos y admiradores del preclaro ca-

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El Cardenal Almaraz
Durante la procesión del día de difuntos...
Por el palacio arzobispal de Sevilla han...
Lamentamos el accidente y hacemos votos...
San Severiano
El día 8 será el santo del señor Alonso...
Enfermos
Se halla enfermo de algún cuidado, el...
Deseamos el pronto restablecimiento...
Bautizo
Se ha celebrado el bautizo de la niña...
El día 10 celebrarán su santo las señoras...
Los deseamos felicidades.

Fallecimiento
Ayer subió al Cielo la niña María de los...
Por tan sensible pérdida acompañamos...
Misa de Requiem
Mañana, a las once, se celebrará una...
El Abate PARRA

OFRECEMOS GRANDES OCASIONES
en alhajas finas garantizadas, finos modelos en pendientes, pulseras, sortijas, etc.

PURGANTE IDEAL es el PALMIL
Tiene todas las ventajas del aceite ricino y ninguno de sus inconvenientes.

Los empleados de Correos
El administrador principal de Correos de Barcelona nos da cuenta en atenta carta...

CALZADOS PERPIÑAN
Los más elegantes
Gran surtido en zapatillas de fieltro desde pesetas 2,20

CHAMPAN LUMEN
BODEGAS BILBAÍNAS

Alhajas
Plaza Mayor, 23 (esquina C. Rodrigo)
Esta casa tiene orden de comprar joyas para casa extranjera. Tasador autorizado.

¡Recuerde V.!.
que las enfermedades de ESTÓMAGO E INTESTINOS
por antiguas y nuevas se curan tomando después de las comidas el Digestónico

TEATRO REAL
La próxima temporada

Los trabajos realizados por la empresa del teatro Real para dar mayor interés a la temporada comienzan a dar excelentes resultados. El director de la Opera de Montecarlo, maestro Raúl Gueboubert, autor afamado de obras aplaudidísimas, ha telegrafiado que tiene ultimados los contratos con la Sara Borly, con Fournet y Lasalle, para el estreno de su obra «Le Vieil Angiers», que será en una función de gala en honor del Príncipe de Mónaco, nuestro próximo huésped, en la segunda quincena del actual.

Para que presenten buen cariz las negociaciones entabladas con Tito Schipa para unas funciones al fin de la temporada. La renovación del abono se está efectuando con notable rapidez; hasta ahora han dado sus nombres los siguientes abonados: Don José Arenas, don Enrique Zabala, don Emilio Navarro, excelentísimo señor marqués de Argüelles, don José Gallani, don Ramón Bustelo, don Gregorio Olea, doctor Compairé, general Albear, don Eduardo Coello, don Guillermo Sanz, don Gonzalo Hernández, don Bienvenido Esteban, don Gustavo Oliver, don Evaristo Bibe, don Luis Olanda, excelentísimo señor marqués de Villalva, duque de Medinaelli, general González Montero, señor Suárez de Puga, don Ramón Ledesma, don Evaristo Alvarez Mayo, don Camilo Avila, excelentísimo señor duque de Hijar, don José María Samaniego, don Celestino de Pablo, don Bernardo de Pablo, don Lucio Felipe Pérez, doña Clara Lugo, excelentísimo señor don Joaquín Ruiz Jiménez, excelentísima señora marquesa viuda del Castillo de Chirel, excelentísima señora duquesa de Pino Hermoso, don Rafael Sartou, don Luis Ruiz Gamallo, don Ventura Galbaldá, excelentísimo señor duque de Aveiro, don Ricardo Rubio, don Manuel Ferrer, excelentísimo señor marqués de Echeandía, don José Zurbia, don José Salas, don Antonio Velázquez Duro, don Antonio Fagoaga, señora viuda de Rivera, don Manuel Gaya, don Francisco Fernández de Hormaecha, don Teodoro Calvache, excelentísimo señor conde de Esteban Collantes, don Lorenzo Rodríguez Codes, don Carlos Prats, excelentísimo señor marqués de Urquijo, doña Marcela Hernández, excelentísimo señor duque de Veragua, don Francisco López Doriga, don José María Lleó, excelentísimo señor marqués de Santillana y don Alejandro Mazas.

Las 6 ventajas

de las Imposiciones de mil pesetas de LA COOPERATIVA HIPOTECARIA, con:
Primera. Garantía absoluta.
Segunda. Valor inalterable.
Tercera. Altos beneficios.
Cuarta. Dividendos a domicilio.
Quinta. Combatir la usura.
Sexta. Facilidad de reintegro.

La Cooperativa Hipotecaria
tiene más de 1.250 suscriptores de Madrid y provincias, que sostienen en vigor una suscripción de 2.745.750 pesetas.
Progreso, 1, Madrid.
Pídanse instrucciones al gerente.

DE MUSICA

Esta tarde, a las seis, dará un escogido concierto en la Sala del Hotel Ritz el ilustre violinista Enrique Iniesta, que interpretará un interesantísimo programa.

Fincas urbanas en venta
Tengo disponibles en las siguientes calles:
Barquillo-Luna (haciendo esquina), Huertas (números bajos) y Toledo (a la misma entrada).

Venta de finca rústica
De utilidad y recreo al mismo tiempo. Disgante a cuatro kilómetros de Córdoba, en buena carretera hasta la misma finca. 20.000 pies de olivos. 6.000 de naranjos. Buenas alamedas. 100 fanegas de monte, con un buen encañal a más del alcornoque. Magnífica casa señorial, rodeada de un precioso jardín. Molino acedero con prensa hidráulica y buenos manantiales de agua potable.

Fincas urbanas en venta
Calle de Lista: Dos casas, rentando cada una 22.000 pesetas anuales en bruto. Superficie de cada una: 4.500 pies. Precio: 235.000 pesetas por cada casa. Hay ascensor y calefacción.

Fincas urbanas en venta
Calle de Alcalá: Superficie: 3.800 pies. Renta: 10.000 pesetas. Hipoteca del Banco Hipotecario: 20.000 pesetas. Precio: 100.000 pesetas.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS
«Por qué se sindicaban los médicos»

Ayer tarde, a las siete, dió una conferencia en el Ateneo el doctor Pittaluga sobre el tema «Por qué se sindicaban los médicos».
«Han surgido algunas discrepancias—dice—en la interpretación de los Sindicatos de profesiones liberales, y en especial de la sindicación de los médicos, y estas voces discordes se deben seguramente a falta de información respecto de nuestros propósitos.
Si examinamos serenamente la posición de los médicos en el medio social, hallamos que sería necesario un detenido estudio antes de dictaminar en cual de los dos grandes grupos en que la sociedad actual se divide—capital y trabajo—había de ser colocado.
Aduco algunas razones para demostrar que, si bien puede capitalizarse la carrera, el ejercicio de ella hay que considerarlo, sin género de duda alguno, como un esfuerzo personal, como un trabajo, y llegar a la conclusión inevitable de fundir los problemas de los Sindicatos profesionales al de la estructura de la sociedad humana del porvenir.
La única objeción que puede hacerse a estas razones es la de que pertenecemos a la oligarquía de la cultura, lo que marca algunas diferencias entre los depositarios de la cultura y los otros que sólo se dedican a trabajos manuales.
Los obreros que trabajan en una misma fábrica tienen una vida común durante las horas de su permanencia en el trabajo, y esta comunidad sienten los mismos deseos, los mismos anhelos, idénticas aspiraciones, y de ahí la sindicación como forma jurídica para lograr las mejoras de las condiciones de trabajo.
Análogo caso es el de los médicos rurales, que sienten todavía la pernicioso influencia de los caciques y van abandonados.
Existen en el campo profesional, igual que en el campo obrero, los esquineros o amarillos, lo que añade una semejanza más con los obreros, y últimamente, como ellos luchamos por un puesto en la futura sociedad.
Esto no supone que el Sindicato médico haya de ponerse o ne al lado de otras agrupaciones obreras, pues existen diferencias culturales que mantendrán el sentimiento íntimo de conservar el sagrado depósito de la cultura.
El orador fue muy aplaudido por los concurrentes.

Curso de Oceanografía

Ayer, a las seis de la tarde, tuvo lugar en el Instituto español de Oceanografía la segunda conferencia del curso que dicha entidad ha organizado con motivo de la próxima reunión en esta Corte de la Comisión internacional para estudio del Mediterráneo.
Estuvo la disertación a cargo del catedrático de la Universidad de Sevilla y jefe de Sección del Instituto, don Rafael de Buen y Lozano, el cual trató con gran acierto el tema «La Oceanografía en su relación con la vida», siendo aplaudidísimo.
P.A.R.A. HOY
ATENEOL.—A las seis y media, señor García Cortés, «Al cumplirse el segundo aniversario de la revolución bolchevique».
INSTITUTO ESPAÑOL DE OCEANOGRAFIA.—A las seis, don Jaime Ferrer Hernández, «Estado actual de los conocimientos de Química del mar».
INSTITUTO FRANCÉS.—A las siete, M. Chevallier, «Les caractères généraux de l'architecture gothique (suite)». «Los cathedrales de Paris et de Chartres».
INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO.—A las cinco y media, (en el museo Antropológico), segunda conferencia del curso de Pequiatria forense, don César Jusros, «Locura y delincuencia».
COLEGIO DE MÉDICOS.—A las siete, el secretario de la «Sociedad de Pediatría de Madrid» dará lectura de la memoria del curso anterior. Doctor E. Pinilla leerá un discurso acerca de «La transformación de las Inclusionas».
SOCIEDAD DE DERMATOLOGIA.—A las seis, en la sala de grados de la Facultad de medicina, celebrará sesión.

«LA GACETA»
Sumario del día 6
Presidencia.—Real orden creando una Junta de Patronato y organización con el fin de celebrar en esta Corte y en la primavera de 1920 un Congreso de Juventudes Hispано-Americanas.
Gracia y Justicia.—Reales órdenes confirmando en los cargos y promoviendo a los señores que se indican y que sirven en los Centros y dependencias que se detallan.
BIBLIOGRAFIA
A LOS SEÑORES MÉDICOS
De interés profesional.—Nuevas orientaciones en su terapia anti-tuberculosa. Por los señores profesor Francisco Burgales Bordaji, de la Real de Medicina y Cirugía, y doctor Riera Vaquer, director del Instituto Fisiopatológico. Se envía gratis este libro solicitando a Rambalá de las Flores, 28, pral. Barcelona.

PELETERIA DE MODA

ÚNICA EN MADRID DE MAS SURTIDO Y ECONOMIA. HACE TODA CLASE DE REFORMAS EN PIEL. LORENZO SERRANO, COLEGATA, 2 Y 4. TELEFONO 52-24 MADRID

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 6 DE OCTUBRE

Table with multiple columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE BILBAO, BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES. Includes various stock prices and exchange rates.

DENTICINA BUSTO DEL NIÑO

Es la antigua de Fernández de la calle del Sacramento. Cura los niños de la angina. Pídanse en todas las farmacias.

La Reina madre regresará el 10

SAN SEBASTIAN, 6.—La reina doña María Cristina, acompañada por la señorita de Heredia, pasó por la población y fué a visitar las obras de ensanche del barrio de Gros. Allí se encontró con el señor Dato, y conversó con él afectuosamente. Acompañada por el ex presidente del Consejo regresó la Reina madre a la población, a pie. En la Avenida despidió de su majestad el señor Dato, quien marchó con su hija a almorzar a casa de los marqueses de Valtierra. En Miramar se hacen preparativos de marcha; probablemente la reina doña María Cristina regresará el día 10 a Madrid, al día siguiente o a los dos días después de la llegada del Rey.

Médicos y farmacéuticos

Ayer mañana visitaron a los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia la Junta de gobierno del Colegio de Médicos de esta provincia y una representación del de Farmacéuticos para gestionar que en el real decreto sobre alquileres y desahucios se equiparara y gocen los mismos privilegios las clases médicas que las mercantiles. Los visitantes entregaron a los citados ministros sendas notas, en las que se detallan algunos casos verdaderamente extraordinarios.

DAMASO MENGOD

«Habéis comprado alguna vez en esta casa? Los caramelos de la casa son especialmente los chocolates elaborados a mano, son de lo más selecto.» SERRANO 28-T. S. 454

MESITAS AUXILIARES

Por grande que sea nuestra mesa de trabajo, siempre surge necesidad de ampliarla para manipulación de fichas de cuentas corrientes, por ejemplo, en horas de correo, etc. La mesita auxiliar que indica el grabado puede acoplarse fácilmente al costado de cualquier mesa, y soportará una máquina de escribir o de calcular, por pesada que sea, así como un fichero o archivador. Estas mesitas giran en cualquier sentido. Son de acero, excepto el tablero, que es de roble. Hay también de dos brazos, con dos tableros. Precio de mesa sencilla, 41 pesetas; mesa doble, 59 pesetas. L. Asin Palacios, Preciados, 23-Madrid

VIDA RELIGIOSA

Día 7. — Viernes. — Santos Hercuro, Amaranio, Florencio, Prosdócimo, Eujel...

comunión; a las seis, ejercicios, predicando el señor Sordo, rectorista. PERPETUO SOCORRO. — A las ocho, comunión general reparadora...

SANTISIMO CRISTO DE SAN GINES. — A las diez, misa cantada, con Su Divina Majestad manifiesto hasta la una...

Oposiciones y concursos

ESCUELA NAVAL. — Algebra. Han aprobado este ejercicio los señores Zanón Aldaz, Pujales Carrasco, Olmo Obregón, Fernández de Alarcón y Tapia Manzanares.

Ferrer y don Alejandro Rivas, y contradores de fragata don Juan Blas Domínguez y don Segundo Martín...

BANCO DE ESPAÑA

Con motivo de las importantes mejoras concedidas por el Consejo de gobierno a todo el personal de este Banco en mayo del presente año...

ESPECTACULOS

LOS DE HOY CENTRO. — A las diez, Don Juan Tenorio. LARA. — No hay función. ESLAVA. — A las seis, El corazón ciego...

PUENCARRAL. — A las seis, Piedad de viuda y Camarón de cuna; a las diez, El roble de la Jarosa. COMICO. — A las seis y media, El machacante...

RESUCITADA LA NIÑA María de los Dolores Gabillán y Plá que subió al cielo el día 6 de noviembre de 1919...

Ornamentos de Iglesia GARCIA MUSTIELES 34, MAYOR, 34 Surtido especial en toda clase de artículos...

GASTROL MIRET Poderoso digestivo, antigastrálgico, tónico, antiséptico y desobstruente del aparato digestivo...

ESTÓMAGO É INTESTINOS Desde las primeras tomas produce un incomparable bienestar...

Servicios de la Compañía Trasatlántica Línea de Cuba-México. Línea de Buenos Aires. Línea de Venezuela-Colombia...

SARNA El Antisármico Martes el único que la cura sin baño. Jerónimo Farré Gamell Ortopédico de la Clínica de niños...

CASA GOMEZ SUCESOR DE RODERO Y VILLARRUBIA Proveedor de la Real Casa-Calle de Serrano, 38. Teléfono 51.044...

EL DEBATE Redacción y Administración Marqués de Cubas, 3

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 12.

ESTERAS 500 piezas, pita doble, cordelillo, realiza mitad precio. Oficina Informativa de Enseñanza...

ESTUFAS DE GAS «RASTAMAN» G. MANTARAS Acreditados talleres del Escultor VICENTE TENA...

ANUNCIOS breves y económicos ENCERADO, acuchillado pines. Serrano, 50. Teléfono 5. 630. Almacén artículos limpieza...

PHILIPS 'ARGA' TIPO 1/2 WATIO Fíjese usted en los escaparates que atraen su atención por la blancura y brillantez de su luz...

ANTIGUO ALMACEN DE MUEBLES Plaza del Angel, 6, Gil y Mon Para lograr tal finura, ¿con qué te lavas las manos?...

LA TINTA SAMA SIEMPRE VENCE COMPRAS VENTAS OFERTAS Y DEMANDAS BOLSAS DEL TRABAJO...

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL...